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- Kreistag - 
- 15. Wahlperiode - 
 
 
 
An die 
Mitglieder des Kreistages 

  

 
 
 

Niederschr i f t  
 
 

über die 19. Sitzung des Kreistages am 16.12.2010 
 
 

Anwesend: 
Herr Heiko Bertelt   
Herr Friedhelm Biestmann (Stellvertretender 
Landrat) 

 

Herr Siegfried Böckmann   
Herr Norbert Bockstette   
Herr Claus Dalinghaus   
Herr Engelbert Deux   
Herr Gisbert Dödtmann   
Herr Bernard Echtermann   
Frau Marlies Enneking   
Herr Albert Focke (Landrat)  
Herr Bernhard Glandorf  ohne TOP 6 
Herr Enno Götze-Taske   
Herr Josef Hellbernd   
Herr Jürgen Hillen   
Herr Clemens Hölscher   
Herr Bernd Kessens   
Herr Josef Kläne (Stellvertretender Landrat)  
Herr Eckhard Knospe   
Herr Roland Krapp   
Frau Irma Kulla   
Herr Paul Lübbe   
Herr Hubert Macke   
Frau Anne Marcus-Rusche (Kreistagsvorsit-
zende) 

 

Herr Gerd Meyer   
Frau Sabine Meyer   
Herr Peter Meyer-Hülsmann   
Herr Friedrich Middelbeck   
Herr Hubert Pille   
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Herr Dieter Rohnstock   
Herr Clemens Rottinghaus   
Herr Josef Schlarmann (Stellvertretender 
Landrat) 

 

Frau Elsbeth Schlärmann   
Herr Franz-Josef Schumacher   
Herr Dr. Stephan Siemer   
Frau Kristina Stuntebeck   
Frau Ursula Südbeck   
Herr Otto Themann   
Herr Clemens Westendorf   
Herr Matthias Windhaus   
Herr Hans Joachim Zumbrägel   
 

Entschuldigt: 
Herr Hauke Anders   
Herr Johannes Böhmker   
Herr Walter Goda   
Herr Johannes Klostermann   
Herr Martin Schlarmann   
 

Hinzugezogen: 
Herr Herbert Winkel (Erster Kreisrat)  
Frau Ruth Voet (Gleichstellungsbeauftragte)  
Herr Horst Hinrichs   
Herr Gert Kühling (Referent d. LR)  
Herr Torsten Riedel (Protokollführer)  
 
 
 
Seit der letzten Sitzung des Kreistages hatten die KTA Friedrich Middelbeck, Dr. Stephan 
Siemer, Josef Schlarmann, Dieter Rohnstock, Hans Joachim Zumbrägel, Enno Götze-Taske, 
Franz-Josef Schumacher, Otto Themann, Clemens Rottinghaus, Hauke Anders, Walter Go-
da und Siegfried Böckmann Geburtstag. 
Die Kreistagsvorsitzende Anne Marcus-Rusche gratuliert den Jubilaren und wünscht ihnen 
alles Gute für die Zukunft.  
Zudem werden dem KTA Walter Goda nach einem Krankenhausaufenthalt beste Gene-
sungswünsche übermittelt. 
Weiterhin wird dem am 04.12.2010 verstorbenen ehemaligen KTA Bernard Kühling in einer 
Gedenkminute gedacht, dazu erhoben sich alle Anwesenden von ihren Plätzen. 
 
 
Sodann wird folgende Tagesordnung behandelt: 
 
1. Eröffnung der Sitzung 
  
2. Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung und Beschlussfähigkeit 
  
3. Feststellung der Tagesordnung 
  
4. Genehmigung der Niederschrift über die 18. Sitzung des Kreistages am 30.09.2010 
  
5. Mitteilungen des Landrates 
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5.1. EWE Rückerstattung zu viel entrichteter Geldbeträge 
  
5.2. Information über Wachstumsregion Hansalinie 
  
5.3. Arbeitsaufnahme des Behindertenbeirates 
  
5.4. Information zum Thema "Mehr Breitband fürs Land" 
  
5.5. Neu geplante Feuerwehrakademie in Celle-Scheuen 
  
5.6. Übernahme des Gesellschafteranteils EWE AG an der AWV 
  
5.7. Weihnachtsspende 
  
5.8. Buchpräsent 
  
6. Neuwahl der ehrenamtlichen Richterinnen und Richter des Senat für Flurbereinigung 

beim OVG Lüneburg (452/2010) 
 (TOP 7 Kreisausschuss am 02.12.2010) 

 
7. Vereinbarung mit der Stadt Vechta zur Einrichtung einer gemeinsamen Erhebungsstelle 

für den Zensus 2011 (462/2010) 
 (TOP 8 Kreisausschuss am 02.12.2010) 

 
8. Einteilung der Wahlbereiche für die Kreistagswahl am 11.09.2011 (463/2010) 
 (TOP 9 Kreisausschuss am 02.12.2010) 

 
9. Resolution aller öffentlich-rechtlichen Entsorgungsträger (472/2010) 
 (TOP 10 Kreisausschuss am 02.12.2010) 

 
10. Besetzung des Ausschusses für Schule, Beruf und Kultur; hier: Berufung neuer Schüler-

vertreter (476/2010) 
 (TOP 13 Kreisausschuss am 02.12.2010) 

 
11. Fortführung des Familienhebammendienstes im Landkreis Vechta (464/2010) 
 (TOP 7 Jugendhilfeausschuss am 11.11.2010) 

(TOP 6 Finanz-, Wirtschafts- und Sozialausschuss am 25.11.2010) 
(TOP 14 Kreisausschuss am 02.12.2010) 
 

12. Kreisschulbaukasse; Festsetzung der Beiträge für die Haushaltsjahre 2011 und 2012 
(467/2010) 

 (TOP 5 Finanz-, Wirtschafts- und Sozialausschuss am 25.11.2010) 
(TOP 15 Kreisausschuss am 02.12.2010) 
 

13. Änderung der Verordnung zum Schutze von Landschaftsteilen in den Gemeinden Vis-
bek, Goldenstedt sowie der Stadt Vechta -Landschaftsschutzgebiet Nr. 2 bis 29 - vom 
17. Juli 1980 (433/2010) 

 (TOP 8 Bau-, Struktur- und Umweltausschuss am 28.10.2010) 
(TOP 16 Kreisausschuss am 02.12.2010) 
 

14. Festsetzung des Überschwemmungsgebietes für den Bakumer Bach und den Schieren-
bach (453/2010) 

 (TOP 13 Bau-, Struktur- und Umweltausschuss am 28.10.2010) 
(TOP 17 Kreisausschuss am 02.12.2010) 
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15. Errichtung eines Kleinspielfeldes beim Gymnasium Damme (449/2010) 
 (TOP 7 Ausschuss für Schule, Beruf und Kultur am 07.10.2010) 

(TOP 10 Bau-, Struktur- und Umweltausschuss am 28.10.2010) 
(TOP 5 Finanz-, Wirtschafts- und Sozialausschuss am 04.11.2010) 
(TOP 18 Kreisausschuss am 02.12.2010) 
 

16. Neubeschaffung von Mobiliar für die Schulbibliothek beim Gymnasium Lohne 
(454/2010) 

 (TOP 8 Ausschuss für Schule, Beruf und Kultur am 07.10.2010) 
(TOP 6 Finanz-, Wirtschafts- und Sozialausschuss am 04.11.2010) 
(TOP 19 Kreisausschuss am 02.12.2010) 
 

17. Innensanierung viergeschossiger Trakt bei der Adolf-Kolping-Schule ( Gebäude 2 ) 
(457/2010) 

 (TOP 11 Bau-, Struktur- und Umweltausschuss am 28.10.2010) 
(TOP 7 Finanz-, Wirtschafts- und Sozialausschuss am 04.11.2010) 
(TOP 20 Kreisausschuss am 02.12.2010) 
 

18. Fassadensanierung Gymnasium Damme, 4. Bauabschnitt (458/2010) 
 (TOP 9 Bau-, Struktur- und Umweltausschuss am 28.10.2010) 

(TOP 8 Finanz-, Wirtschafts- und Sozialausschuss am 04.11.2010) 
(TOP 21 Kreisausschuss am 02.12.2010) 
 

19. Errichtung eines Vor-Ort-Krisenzentrums (459/2010) 
 (TOP 12 Bau-, Struktur- und Umweltausschuss am 28.10.2010) 

(TOP 9 Finanz-, Wirtschafts- und Sozialausschuss am 04.11.2010) 
(TOP 22 Kreisausschuss am 02.12.2010) 
 

20. Änderung der Abfallentsorgungssatzung (461/2010) 
 (TOP 7 Bau-, Struktur- und Umweltausschuss am 28.10.2010) 

(TOP 23 Kreisausschuss am 02.12.2010) 
 

21. Änderung der Abfallgebührensatzung (460/2010) 
 (TOP 6 Bau-, Struktur- und Umweltausschuss am 28.10.2010) 

(TOP 10 Finanz-, Wirtschafts- und Sozialausschuss am 04.11.2010) 
(TOP 24 Kreisausschuss am 02.12.2010) 
 

22. Berufsakademie Oldenburger Münsterland e. V. (466/2010) 
 (TOP 25 Kreisausschuss am 02.12.2010) 

 
23. Haushaltsplan 2011 

(TOP 7 Finanz-, Wirtschafts- und Sozialausschuss am 25.11.2010) 
(TOP 26 Kreisausschuss am 02.12.2010) 

  
24. Überörtliche Prüfung des Landkreises Vechta durch die Nds. Kommunalprüfungsanstalt 

(473/2010) 
 (TOP 27 Kreisausschuss am 02.12.2010) 

 
25. Genehmigung überplanmäßiger Aufwendungen und Auszahlungen 

(TOP 8 Finanz-, Wirtschafts- und Sozialausschuss am 25.11.2010) 
(TOP 28 Kreisausschuss am 02.12.2010) 

  
26. Einwohnerfragestunde 
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- - - - - -  
 

I. Öffentlicher Teil 
 
 1. Eröffnung der Sitzung  

  

 Die Kreistagsvorsitzende Anne Marcus-Rusche eröffnet die Sitzung um 16:03 Uhr. 
 
  
 

  
  
 2. Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung und Beschlussfähigkeit  
  

 Die Kreistagsvorsitzende Anne Marcus-Rusche stellt fest, dass die Ladung ord-
nungsgemäß und fristgerecht erfolgt und der Kreistag somit beschlussfähig ist. 
 
 
 

  
  
 3. Feststellung der Tagesordnung  
  

 Die Tagesordnung wird einstimmig festgestellt. 
 
 

  
  
 4. Genehmigung der Niederschrift über die 18. Sitzung des Kreistages am 

30.09.2010  
  

 KTA Eckhard Knospe verweist auf TOP 3 der vorangegangenen Sitzung und be-
mängelt, dass der SPD-Antrag gem. § 35 a NLO wg. Erstattung von Gaskosten 
durch die EWE nicht auf die Tagesordnung der heutigen Sitzung gesetzt wurde. 
Landrat Albert Focke verspricht die Angelegenheit für die nächste Sitzung des 
Kreistages vorzumerken. 
 
Die Niederschrift über die 18. Sitzung des Kreistages am 30.09.2010 wird sodann 
einstimmig genehmigt. 
 
 

  
  
 5. Mitteilungen des Landrates  
  

 Landrat Albert Focke weist auf die folgenden Unterlagen für die Kreistagsabgeord-
neten an deren Plätzen hin: 
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a) Buch „Oldenburger Münsterland 2011“ mit Widmung, 
b) Liste der Mitglieder des Beirates für Menschen mit Behinderung, 
c) Chronik 2010 Gymnasium Antonianum, 
d) Heft NLT-Informationen, 
e) Buch „Ihr habt die Wahl“ von Norbert Klugmann, ein Niebuhr & Marks-Roman. 
 
 

  
  
 5.1. EWE Rückerstattung zu viel entrichteter Geldbeträge  
  

 Landrat Albert Focke berichtet von der letzten EWE-Verbandsversammlung. Dem-
nach werde das nach einer unwirksamen Preisanpassungsklausel von den Kunden 
zu viel entrichtete Geld regionsweise zurückgezahlt. Geschehen solle dies über 
Abschlagszahlungen und wenn möglich noch vor Weihnachten. 
 
 
 

  
  
 5.2. Information über Wachstumsregion Hansalinie  

  

 Landrat Albert Focke informiert über die Wachstumsregion Hansalinie und hebt die 
realisierten logistikaffinen Projekte Niedersachsens aus dem Berichtsjahr 2009 mit 
einem Anteil von 29% hervor. Die Logistikregion werde als „ausgeprägte Schwer-
punktregion“ Niedersachsens gewürdigt. Für die Zukunft werde der Hansalinie für 
die Jahre 2010 und 2011 niedersachsenweit ein Spitzenplatz prognostiziert 
(www.hansalinie.eu). 
 
 
 

  
  
 5.3. Arbeitsaufnahme des Behindertenbeirates  
  

 Landrat Albert Focke verweist auf die vorliegende Liste des im Landkreis neu ge-
gründeten Behindertenbeirates. Er informiert, dass der Beirat die Arbeit aufgenom-
men habe. Er bittet Fraktionsvorsitzenden des Kreistages, mit dem Vorsitzenden 
des Behindertenbeirates Herrn Horst Limke Kontakt aufzunehmen. 
 
 
 

  
  
 5.4. Information zum Thema "Mehr Breitband fürs Land"  

  

 Landrat Albert Focke stellt dar, dass im Rahmen des Wettbewerbes „Mehr Breit-
band fürs Land“ dem Landkreis Vechta mit Bescheid vom 29.11.2010 eine Zuwen-
dung in Höhe von 875.000,- € auf der Grundlage der zuwendungsfähigen Gesamt-
ausgaben in Höhe von 1.000.000,- €  bewilligt worden sei zur Förderung der Wirt-
schaftlichkeitslücke bei der Schaffung einer zuverlässigen, erschwinglichen, zu-
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kunftssicheren Breitbandinfrastruktur von mindestens 2MBit/s im Download. Der 
Eigenanteil des Landkreises belaufe sich gemäß Bewilligungsbescheid auf 12,5 %. 
Die Maßnahme sei öffentlich ausgeschrieben worden. Der Kreisausschuss hat in 
der vorangegangenen Sitzung den Auftrag an die EWE TEL GmbH erteilt. 
 
 

  
  
 5.5. Neu geplante Feuerwehrakademie in Celle-Scheuen  

  

 Landrat Albert Focke teilt mit, dass das Land Niedersachsen eine neue Akademie 
für Brand- und Katastrophenschutz in Celle-Scheuen plane und die erforderlichen 
Mittel dafür aus der Feuerschutzsteuer kommen sollen. Die Feuerschutzsteuer ste-
he zu  
75 % den Landkreisen zu und solle durch eine Deckelung der Beträge für den Neu-
bau umgewidmet werden. Die umstrittene Finanzierung, welche nach dem Nieder-
sächsischem Brandschutzgesetz vom Land selbst getragen werden müsse, könne 
nicht zu Lasten der Kommunen gehen. Immerhin entgingen den Kommunen da-
durch ca. 3,0 Mio. € als Einnahmen. 
 
 
 

  
  
 5.6. Übernahme des Gesellschafteranteils EWE AG an der AWV  
  

 Landrat Albert Focke informiert, dass der Landkreis Vechta ab dem 01.01.2011 
nach dem am 25.11.2010 abgeschlossenen Kauf- und Abtretungsvertrag von 
GmbH-Geschäftsanteilen den bisherigen Anteil der EWE von 49% mit übernehmen 
und alleiniger Gesellschafter der AWV sein werde. 
 
 

  
  
 5.7. Weihnachtsspende  
  

 Landrat Albert Focke äußert, dass auch in diesem Jahr keine Weihnachts- und Neu-
jahreswünsche verschickt werden. Der dafür vorgesehene Betrag von 400,- € wird, 
wie in den vergangenen Jahren, hilfebedürftigen Familien mit Kindern zugute kom-
men. Die Zuwendungen werden vom Jugendamt verteilt. 
 
 

  
  
 5.8. Buchpräsent  

  

 Landrat Albert Focke geht auf das vorliegende Buch „Ihr habt die Wahl“ ein, ver-
weist kurz auf den gelungenen Vorläufer dieses Buches über Niebuhr und Marks 
und wünscht den KTA viel Spaß beim Lesen. 
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 6. Neuwahl der ehrenamtlichen Richterinnen und Richter des Senat für Flurbe-

reinigung beim OVG Lüneburg (452/2010)  
  

 (Herr Bernhard Glandorf verlässt zu diesem Punkt den Sitzungssaal). 
 
Die Kreistagsvorsitzende Anne Marcus-Rusche weist auf die Vorlage und die Aus-
führungen im Kreisausschuss am 02.12.2010 hin. 
 
Sodann beschließt der Kreistag einstimmig:  
 

 „Herr Bernhard Glandorf wird zum ehrenamtlichen Richter des Senats für 
Flurbereinigung beim OVG Lüneburg vorgeschlagen.“ 
 

  
 7. Vereinbarung mit der Stadt Vechta zur Einrichtung einer gemeinsamen Erhe-

bungsstelle für den Zensus 2011 (462/2010)  
  

 Die Kreistagsvorsitzende Anne Marcus-Rusche nimmt Bezug auf die Vorlage und 
die Ausführungen im Kreisausschuss am 02.12.2010. 
 
Sodann beschließt der Kreistag einstimmig:  
 

 „Die Vereinbarung mit der Stadt Vechta in der vorliegenden Fassung wird 
beschlossen.“ 
 

  
 8. Einteilung der Wahlbereiche für die Kreistagswahl am 11.09.2011 (463/2010)  
  

 Die Kreistagsvorsitzende Anne Marcus-Rusche weist auf die Vorlage und die Aus-
führungen im Kreisausschuss am 02.12.2010 hin. 
 
 
Sodann beschließt der Kreistag einstimmig:  
 

 „Für das Wahlgebiet des Landkreises Vechta werden für die Kommunal-
wahl am 11.09.2011 die folgenden 5 Wahlbereiche gebildet: 
Wahlbereich  Gemeinde/Städte 
I   Bakum, Goldenstedt und Visbek 
II   Vechta 
III   Lohne 
IV   Dinklage, Holdorf und Steinfeld 
V   Damme und Neuenkirchen-Vörden.“ 
 

  
 9. Resolution aller öffentlich-rechtlichen Entsorgungsträger (472/2010)  
  

 Die Kreistagsvorsitzende Anne Marcus-Rusche informiert unter Bezug auf die Vor-
lage und die Ausführungen im Kreisausschuss am 02.12.2010. 
 
KTA Josef Schlarmann nimmt Stellung und warnt vor „Rosinenpickerei“ der privaten 
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Entsorgungsunternehmen und fordert eine feste Regelung der Zuständigkeiten. 
 
KTA Eckhard Knospe unterstützt die Resolution und fordert die Erlöse für Wertstoffe 
den Gebührenzahlern wieder zu gute kommen zu lassen. 
 
KTA Jürgen Hillen und KTA Heiko Bertelt stimmen der Resolution zu. 
 
Sodann beschließt der Kreistag einstimmig: 
 

 „In Übereinstimmung mit den Positionen des Deutschen Städtetages, des 
Deutschen Landkreistages und des Deutschen Städte- und Gemeindebun-
des wird die vorliegende Resolution zur Zukunft der kommunalen Abfall-
wirtschaft in Deutschland (Anlage 1) geschlossen. Der Kreistag fordert alle 
örtlichen Bundestagsabgeordneten auf, sich im Gesetzgebungsverfahren 
im Interesse der Bürgerinnen und Bürger für eine Stärkung der kommuna-
len Abfallentsorgung einzusetzen.“ 
 
 

  
 10. Besetzung des Ausschusses für Schule, Beruf und Kultur; hier: Berufung 

neuer Schülervertreter (476/2010)  
  

 Die Kreistagsvorsitzende Anne Marcus-Rusche verliest unter Bezug auf die Vorlage 
die vorgeschlagenen Personen im Kreisausschuss am 02.12.2010. 
 
Sodann beschließt der Kreistag einstimmig:  
 

 „Folgenden Personen werden in den Ausschuss für Schule, Beruf und Kul-
tur berufen: 
 
a)  Für die allgemeinbildenden Schulen 
 

Katharina Winkel, Gymnasium Lohne 
 

Stellvertreter: 
Jan Goseforth, Gymnasium Antonianum Vechta 

 
b)  Für die berufsbildenden Schulen 
 

Denise Vos, Handelslehranstalten 
 

Stellvertreterin: 
Merle Meyer, Adolf-Kolping-Schule Lohne“ 

 
  
 11. Fortführung des Familienhebammendienstes im Landkreis Vechta (464/2010)  

  

 Die Kreistagsvorsitzende Anne Marcus-Rusche bezieht sich auf die Sitzungsvorlage 
und die Ausführungen im Jugendhilfeausschuss am 11.11.2010, im Finanz-, Wirt-
schafts- und Sozialausschuss am 25.11.2010 und im Kreisausschuss am 
02.12.2010. 
 
KTA Clemens Rottinghaus unterstützt das Familienhebammenprojekt und die damit 
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verbundene Erhöhung der Wochenstunden und bittet um Unterstützung. 
 
KTA Kristina Stuntebeck weist auf einen Tippfehler in der Vorlage bezogen auf das 
Datum hin. Weiterhin bekräftigt und unterstützt sie das Projekt und bittet um Zu-
stimmung. 
 
Sodann beschließt der Kreistag einstimmig:  
 

 „Das Familienhebammenprojekt wird unter Erhöhung des Hebammenstun-
denkontingents auf wöchentl. 30 Stunden ab dem 01.05.2011 bis zum 
31.12.2012 fortgeführt. Der Sozialdienst katholischer Frauen in Vechta 
erhält für die Fortführung des Familienhebammendienstes für die Zeit vom 
01.05. bis 31.12.2011 einen Zuschuss in Höhe von 66.666,00 € und für 
das Haushaltsjahr 2012 einen Zuschuss in Höhe von 100.000,00 €.“ 
 

  
 12. Kreisschulbaukasse; Festsetzung der Beiträge für die Haushaltsjahre 2011 

und 2012 (467/2010)  
  

 Die Kreistagsvorsitzende Anne Marcus-Rusche nimmt Bezug auf die Sitzungsvorla-
ge und die Ausführungen im Finanz-, Wirtschafts- und Sozialausschuss am 
25.11.2010 und den Kreisausschuss am 02.12.2010. 
 
KTA Gerd Meyer befürwortet die Bereitstellung der Mittel zur Finanzierung von ge-
meindlichen Schulinvestitionen. 
 
Sodann beschließt der Kreistag einstimmig:  
 

 „Die Beiträge zur Kreisschulbaukasse bleiben für die Haushaltsjahre 2011 
und 2012 unverändert und werden für die Städte und Gemeinden auf 70 € 
und für den Landkreis auf 140 € je Grundschüler festgesetzt.“ 
 

  
 13. Änderung der Verordnung zum Schutze von Landschaftsteilen in den Ge-

meinden Visbek, Goldenstedt sowie der Stadt Vechta -
Landschaftsschutzgebiet Nr. 2 bis 29 - vom 17. Juli 1980 (433/2010)  

  

 Die Kreistagsvorsitzende Anne Marcus-Rusche informiert unter Bezug auf die Sit-
zungsvorlage und die Ausführungen im Bau-, Struktur- und Umweltausschusses am 
28.10.2010 und im Kreisausschuss am 02.12.2010. 
 
KTA Jürgen Hillen betont, dass Landschaftsschutzgebiete keine „Verfügungsmasse“ 
seien und stellt gleichzeitig Verordnungen dieser Art in frage. 
 
Nach Aussprache beschließt der Kreistag mit Stimmenmehrheit bei 1 Nein-Stimme: 
 

 „Die Verordnung zur Änderung der Verordnung zum Schutze von Land-
schaftsteilen in den Gemeinden Visbek, Goldenstedt sowie der Stadt Vech-
ta (Landkreis Vechta) 
–Landschaftsschutzgebiet Nr. 2 bis 29- vom 17. Juli 1980 in der als Ent-
wurf vorliegenden Fassung (Anlage 2) wird beschlossen.“ 
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 14. Festsetzung des Überschwemmungsgebietes für den Bakumer Bach und den 
Schierenbach (453/2010)  

  

 Die Kreistagsvorsitzende Anne Marcus-Rusche bezieht sich auf die Sitzungsvorlage 
und die Ausführungen im Bau-, Struktur- und Umweltausschuss am 28.10.2010 und 
im Kreisausschuss am 02.12.2010. 
 
Sodann beschließt der Kreistag einstimmig:  
 

 „Die Verordnung über die Festsetzung des Überschwemmungsgebietes für 
den Bakumer Bach und den Schierenbach in der vorliegenden Fassung 
(Anlage 3) wird beschlossen.“ 
 

  
 15. Errichtung eines Kleinspielfeldes beim Gymnasium Damme (449/2010)  
  

 Die Kreistagsvorsitzende Anne Marcus-Rusche bezieht sich auf die Sitzungsvorlage 
und die Ausführungen im Ausschuss für Schule, Beruf und Kultur am 07.10.2010, 
im Bau-, Struktur- und Umweltausschuss am 28.10.2010, im Finanz-, Wirtschafts- 
und Sozialausschuss am 04.11.2010 und im Kreisausschuss am 02.12.2010. 
 
KTA Marlies Enneking verweist auf die Bedeutung der Maßnahme für das Gymna-
sium und bittet um Zustimmung entsprechend der Vorlage. 
 
Sodann beschließt der Kreistag einstimmig:  
 

 „Zur Erweiterung der Freiflächen für das Gymnasium Damme wird die An-
legung eines Rasenspielfeldes auf der Waldfläche westlich der Mensa be-
schlossen.  
Die Baukosten in Höhe 50.000 € sollen im Haushalt 2011 veranschlagt 
werden.“ 
 

  
 16. Neubeschaffung von Mobiliar für die Schulbibliothek beim Gymnasium Lohne 

(454/2010)  
  

 Die Kreistagsvorsitzende Anne Marcus-Rusche nimmt Bezug auf die Sitzungsvorla-
ge und die Ausführungen im Ausschuss für Schule, Beruf und Kultur am 
07.10.2010, im Finanz-, Wirtschafts- und Sozialausschuss am 04.11.2010 und im 
Kreisausschuss am 02.10.2010.  
 
Sodann beschließt der Kreistag einstimmig:  
 

 „Die Notwendigkeit für die Neubeschaffung von Mobiliar für die Bibliothek 
des Gymnasiums Lohne wird anerkannt. Die erforderlichen Haushaltsmittel 
in Höhe von 35.000,-- € werden im Haushaltsjahr 2011 bereitgestellt.“ 
 

  
 17. Innensanierung viergeschossiger Trakt bei der Adolf-Kolping-Schule ( Ge-

bäude 2 ) (457/2010)  
  

 Die Kreistagsvorsitzende Anne Marcus-Rusche bezieht sich auf die Sitzungsvorlage 
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und die Ausführungen im Bau-, Struktur- und Umweltausschuss am 28.10.2010, im 
Finanz-, Wirtschafts- und Sozialausschuss am 04.11.2010 und im Kreisausschuss 
am 02.12.2010.  
 
KTA Norbert Bockstette spricht sich für die Sanierung des Gebäudetraktes aus und 
hofft auf einstimmige Zustimmung. 
 
KTA Dr. Stephan Siemer gibt bekannt, dass das Land dem LK Vechta im Rahmen 
des Programmes „Familie mit Zukunft“ einen Zuschuss von etwa 100.000,00,- € 
bewilligen wird. 
 
Sodann beschließt der Kreistag einstimmig:  
 

 „Die Sanierung des 4-geschossigen Gebäudetraktes bei der Adolf-Kolping-
Schule wird beschlossen und die erforderlichen Mittel in Höhe von 
1.115.000,00 € im Haushalt 2011 bereitgestellt.“ 
 

  
 18. Fassadensanierung Gymnasium Damme, 4. Bauabschnitt (458/2010)  

  

 Die Kreistagsvorsitzende Anne Marcus-Rusche berichtet unter Bezugnahme auf die 
Sitzungsvorlage und die Ausführungen im Bau-, Struktur- und Umweltausschuss am 
28.10.2010, im Finanz-, Wirtschafts- und Sozialausschuss am 04.11.2010 und im 
Kreisausschuss am 02.12.2010.  
 
KTA Heiko Bertelt weist noch einmal auf den schlechten Zustand der Fassade des 
Gymnasiums hin und bittet um breite Zustimmung. 
 
Sodann beschließt der Kreistag einstimmig:  
 

 „Der 4. Bauabschnitt der Fassadensanierung beim Gymnasium Damme 
wird beschlossen und die erforderlichen Mittel in Höhe von 870.000 € im 
Haushalt 2011 bereitgestellt.“ 
 

  
 19. Errichtung eines Vor-Ort-Krisenzentrums (459/2010)  

  

 Die Kreistagsvorsitzende Anne Marcus-Rusche bezieht sich auf die Sitzungsvorlage 
und die Ausführungen im Bau-, Struktur- und Umweltausschuss am 28.10.2010, im 
Finanz-, Wirtschafts- und Sozialausschuss am 04.11.2010 und im Kreisausschuss 
am 02.12.2010.  
 
KTA Engelbert Deux macht deutlich, wie wichtig die Tierhaltung und die Landwirt-
schaft im Landkreis für die Menschen der Region sind, stellt dabei die Bedeutung 
des Krisenzentrums heraus und plädiert für die Errichtung dieses Krisenzentrums. 
 
Nach Aussprache beschließt der Kreistag mit Stimmenmehrheit bei 2 Nein-
Stimmen: 
 

 „Die Errichtung eines Vor-Ort-Krisenzentrums wird beschlossen und der 
Betrag von 280.000 € im Haushalt 2011 zur Verfügung gestellt.“ 
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 20. Änderung der Abfallentsorgungssatzung (461/2010)  
  

 Die Kreistagsvorsitzende Anne Marcus-Rusche nimmt Bezug auf die Sitzungsvorla-
ge und die Ausführungen im Bau-, Struktur- und Umweltausschuss am 28.10.2010 
und im Kreisausschuss am 02.12.2010. 
 
Sodann beschließt der Kreistag einstimmig:  
 

 „Die 9. Änderungssatzung zur Abfallentsorgungssatzung (Anlage 4) wird 
beschlossen.“ 
 

  
 21. Änderung der Abfallgebührensatzung (460/2010)  
  

 Die Kreistagsvorsitzende Anne Marcus-Rusche bezieht sich auf die Sitzungsvorlage 
und die Ausführungen im Bau-, Struktur- und Umweltausschuss am 28.10.2010, im 
Finanz-, Wirtschafts- und Sozialausschuss am 04.11.2010 und im Kreisausschuss 
am 02.12.2010. 
 
KTA Glandorf begrüßt die Gebührensenkung und fügt hinzu, dass der Landkreis 
Vechta einen Spitzenplatz unter den Landkreisen mit den geringsten Abfallgebühren 
belegt. 
 
Sodann beschließt der Kreistag einstimmig:  
 

 „Die 9. Änderungssatzung zur Abfallgebührensatzung (Anlage 5) wird be-
schlossen.“ 
 

  
 22. Berufsakademie Oldenburger Münsterland e. V. (466/2010)  
  

 Die Kreistagsvorsitzende Anne Marcus-Rusche berichtet mit Hinweis auf die Sit-
zungsvorlage und die Ausführungen im Kreisausschuss am 02.12.2010 über den 
Antrag Berufsakademie Oldenburger Münsterland e.V.. 
 
Sodann beschließt der Kreistag einstimmig:  
 

 „Der Berufsakademie Oldenburger Münsterland e. V. wird im Haushaltsjahr 
2010 ein einmaliger Zuschuss in Höhe von 67.746,73 € gewährt. Der Be-
trag wird für das Haushaltsjahr 2010 überplanmäßig genehmigt.“ 
 

  
 23. Haushaltsplan 2011 

(TOP 7 Finanz-, Wirtschafts- und Sozialausschuss am 25.11.2010) 
(TOP 26 Kreisausschuss am 02.12.2010)  

  

 Die Kreistagsvorsitzende Anne Marcus-Rusche bezieht sich auf die Sitzungsvorlage 
und die Ausführungen im Finanz-, Wirtschafts- und Sozialausschuss am 25.11.2010 
und im Kreisausschuss am 02.12.2010. 
 
KTA Franz-Josef Schumacher geht auf wichtige Eckdaten des neuen Haushaltspla-
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nes ein und erwähnt den hohen Anteil -mit mehr als der Hälfte- des Jugend- und 
Sozialbereiches am Gesamtetat. 
Weiterhin spricht er die vorgesehenen Projekte und deren Finanzierung in den fol-
genden Haushaltsjahren an. Er plädiert dafür, trotz der vorgesehenen Neuverschul-
dung nicht an dem Hebesatz der Kreisumlage zu drehen. Der Ausgleich 2011 sei 
erreicht worden, weil Geld aus Vorjahren dafür verwendet werden konnte. 
 
KTA Matthias Windhaus, KTA Eckhard Knospe und KTA Heiko Bertelt stimmen dem 
Haushalt 2011 zu. 
 
KTA Josef Schlarmann bedankt sich bei Firmen, Arbeitnehmern und Kommunen 
des Kreises für die Erarbeitung der positiven Wirtschaftsdaten als Grundlage für die 
Steuerentwicklung. 
 
Sodann beschließt der Kreistag mit Stimmenmehrheit bei 1 Nein-Stimme und 1 Ent-
haltung:  
 

 „Der Haushaltsplan für das Haushaltsjahr 2011 wird genehmigt und die 
Haushaltssatzung 2011 beschlossen.“ 
 

  
 24. Überörtliche Prüfung des Landkreises Vechta durch die Nds. Kommunalprü-

fungsanstalt (473/2010)  
  

 Die Kreistagsvorsitzende Anne Marcus-Rusche verweist auf die Sitzungsvorlage. 
Die einzelnen Ämter wurden zur Stellungnahme bezüglich der Prüfungsergebnisse 
aufgefordert. Diese werden dann an den Gremien zugeleitet. 
 
KTA Eckhard Knospe äußert sich u. a. zu dem im Prüfungsbericht angesprochenen 
Personalkosten der letzten Jahre und bittet den Landrat um Stellungnahme. 
 
Landrat Albert Focke erwidert, dass er den Kreistag zu gegebener Zeit über die ver-
anlassten Maßnahmen unterrichten wird. 
 
Sodann beschließt der Kreistag einstimmig:  
 

 „Das Ergebnis der überörtlichen Prüfung der Haushaltsjahre 2006 bis 2008 
werden zustimmend zur Kenntnis genommen.“ 
 

  
 25. Genehmigung überplanmäßiger Aufwendungen und Auszahlungen 

(TOP 8 Finanz-, Wirtschafts- und Sozialausschuss am 25.11.2010) 
(TOP 28 Kreisausschuss am 02.12.2010)  

  

 Die Kreistagsvorsitzende Anne Marcus-Rusche verliest die vorgesehene überplan-
mäßige Aufwendung und bittet die Teilnehmer mit Hinweis auf die Finanz-, Wirt-
schafts- und Sozialausschusssitzung am 25.11.2010 und Kreistagssitzung am 
02.12.2010 um Zustimmung.  
 
Sodann beschließt der Kreistag einstimmig:  
 

 „Folgende überplanmäßige Aufwendung und Auszahlung von insgesamt 
1.447.000,00 € für das Haushaltsjahr 2010 werden genehmigt: 
P1.51.02.363310.005, Sachkonto 433100 - soziale Leistungen an Perso-
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nen außerhalb von Einrichtungen – in Höhe von 180.000,00 €; 
P1.51.02.363310.008, Sachkonto 433200 - soziale Leistungen an Perso-
nen in Einrichtungen - in Höhe von 1.267.000,00 €. 
Die Deckung ist im Teilhaushalt 50 – Sozialamt durch Mehrerträge aus 
dem Quotalen System (P1.50.01.311701, Sachkonto 348100 - Erstattun-
gen vom Land) gewährleistet.“ 
 

  
 26. Einwohnerfragestunde  

  

 ./. 
 
 

  
  
 
 
Ende der Sitzung: 18:00 Uhr 
 
 
Vechta, 21.12.2010 
 
 
 
 
   
Focke 
Landrat 

Marcus-Rusche 
Kreistagsvorsitzende 

Riedel 
Protokollführer 

 
 
 


